
 
 

 

SÚMULA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA COMISSÃO DE ENSINO E FORMAÇÃO – 

CEF - CAU/SP 

 

 

DATA  13/09/2021 HORÁRIO 9h00 às 13h00 

LOCAL Plataforma Teams 

 

MEMBROS PRESENTES - VIRTUAL 

PARTICIPANTES 

 

Ana Lúcia Cerávolo Coordenadora 

Denise Antonucci Coordenadora Adjunta 

Ana Paula Preto Rodrigues Neves Membro 

Arlete Maria Francisco  
 

Membro 

Cassia Regina Carvalho de Magaldi  
 

Membro 

Renato Matti Malki Suplente 

Maria Cristina Pinheiro Machado Sanches Suplente 

Fernando Netto Membro 

Jose Roberto Geraldine Junior Membro 

Kelly Cristina Magalhães Membro 

Mônica Antonia Viana Membro 

Vanessa Gayego Bello Figueiredo Membro 

Vanessa Gayego Bello Figueiredo Membro 

 

CONVIDADOS  

Ana Beatriz Goulart de Faria  Suplente 

Adriana Corsini Menegolli  Suplente 

Eduardo Pimentel Pizarro Assessor 

 

ASSESSORIA  Maria Flávia Marques Supervisora 

 

AUSÊNCIA 

JUSTIFICADA 
Paula Raquel da Rocha Jorge  Membro 



 
 

 

COMUNICAÇÃO 

 

Responsável  Conselheiro José Roberto Geraldine Junior 

Comunicado 

Conselheiro relata que no último dia 23/08/2021 ocorreu uma audiência pública da 

Comissão de Educação da Câmara dos Deputados, no Congresso Nacional. O tema 

dessa audiência pública: Educação a distância no Ensino Superior. Foi feito um 

requerimento para essa audiência pública com o objetivo de debater o tema, a autora 

desse requerimento foi a Deputada Profa. Dorinha Seabra – DEM/TO. Participaram 

como convidados dessa audiência pública a Sra. Maria Helena Guimarães de Castro 

– Presidente do Conselho Nacional de Educação (presidiu o INEP e ex-secretária da 

SESU), o Sr. Celso Niskier – Presidente da Associação das Mantenedoras da 

Educação Superior / ABMES, a Sra. Elizabeth Guedes – Presidente da Associação 

Nacional das Universidades Particulares, o Sr. Waldemiro Gremski – Presidente do 

Conselho de Reitores das Universidades Brasileiras, Sr. Iago Montalvão – Presidente 

da UNE, Sr. Luis Roberto Liza Curi – Presidente da Câmara Superior do Conselho 

Nacional de Educação, como debatedor. O debate faz referência a um assunto muito 

discutido no CAU e o Conselheiro salienta a importância de todos que fiquem 

atentos para o debate no âmbito do Congresso para existir uma leitura mais ampla de 

como o governo está tratando a matéria e entendermos o ponto de vista estratégico 

como o Conselho da Educação/MEC e o setor privado, representado pela ABMES e 

AMP, como estão direcionando o EaD no país. Recomendo a todos que fiquem 

atentos aos debates para não fazermos um debate isolado no CAU. 
 

Responsável Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Comunicado 

Temos a confirmação de uma liminar do Marcelo Prianti que foi um dos primeiros 

casos que recebemos da UNINCOR. Pedimos que o CAU recorresse de acordo com as 

discussões da Comissão, mas sabemos das dificuldades do tema e acho importante 

acompanharmos as discussões no âmbito do Governo Federal e também nos 

inserirmos numa discussão do ensino híbrido que está sendo pautada no momento. 

Todas as liminares que recebemos estamos fazendo o registro provisório até que saia a 

Decisão Judicial final sobre o tema. 
 

APROVAÇÃO DE SÚMULA 

A Súmula da 9ª. Reunião Ordinária da CEF CAU/SP foi aprovada por unanimidade. 
 

IV. ORDEM DO DIA 
 

01 Plano de Ação – Programação 2022 

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Coordenadora Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento 

 A Cons. Coord. Ana Lúcia iniciou uma primeira discussão sobre o Plano de ação – 

Programação 2022 e possivelmente votaremos a Programação em outra reunião. 

Vamos iniciar a apresentação pelo documento disponibilizado pelo grupo de 

planejamento estratégico do CAU/SP: a) conceitos; b) tipos de projetos possíveis; c) 

diagnóstico dos projetos – Projetos/Ações; d) apontamentos realizados pelo grupo de 

trabalho - Destacamos: 1) Existência de 04 centros de custos e a indicação pelo grupo 

de trabalho de simplificação, isto é, redução do número de Centro de custos; 2) Temos 

5 ações diferentes com realização de debates. Proposta de projeto único englobando o 

debate de todos os temas, facilitando sua execução, e também verificar viabilidade e 

permanência no Plano 2022; elaboração e distribuição de material para formandos e 

coordenadores; Divulgação de eventos e comunicação com estudantes; Campanha 



 
 

Qualidade de Ensino – serão realizadas pela Comissão temporária dessa forma o GT 

sugere que poderia ser excluída do plano da CEF/SP. Vamos discutir. 3) Parcerias; 4) 

Criação das palestras institucionais; 5) Acreditação – vamos colaborar com o 

CAU/BR. Já retirado como um programa do CAU/SP; 6) Condecorações e 7) Ações – 

Encontro de destaques acadêmicos e Encontros nas regionais; e) Análise dos Projetos: 

Boas práticas; Editais de chamamento da CEF; Encontro Nacional e Internacional de 

Coordenadores. Considerando este documento e para auxiliar na discussão elaborei 

uma síntese: 1) Manutenção dos 04 Centros de Custos ou vamos sintetizar – atividades 

de rotina (reuniões e atividades da CEF); 2) Eventos acadêmicos poderíamos juntar 

com o CAU nas Universidades; 3) Qualidade da formação – graduação e pós-

graduação e ações junto à comunidade acadêmica. Dessa forma reduziríamos de 04 

para 03 Centros de Custos. Apresento um detalhamento para facilitar o entendimento: 

Centro de Custo 01.06.002 – envolve atividades e ações da CEF/SP – reuniões e 

demais gastos que custeiam o funcionamento da CEF CAU/SP – 16 Conselheiros 

titulares; Centro de Custo 01.06.004 – CAU nas Universidades – objetivo dialogar 

com as IES e promover ações para divulgar o Conselho e o exercício profissional, 

Ações articuladas nos Projetos: Site Ensino e Formação, CAU Debates, Eventos – 

Fórum Estadual de Coordenadores; Centro de Custo 01.06.005 – Qualidade da 

Formação – objetivo: zelar pelo aperfeiçoamento da formação em AU junto à 

comunidade acadêmica, Ações articuladas nos Projetos: Edital de Boas Práticas: 

Ensino, TFG e Extensão, Pesquisa / Revista Móbile, Edital para publicações de livros 

e coletâneas, Eventos – Seminário de Ensino e Formação em AU. Cronograma 

proposto pelo Grupo de Trabalho e pela CPFi com as atividades e prazos. Após 

discussão da matéria pelos Conselheiros: 1) Unificação/Reorganização dos Centros de 

Custos, de 04 para 03 – a proposta apresentada foi indicada como diretriz e no plantão, 

16/09, vamos verificar se há indicação da auditoria e solicitação de esclarecimentos. 

Aprovada; 2) Centro de Custo 01.06.002 – Aprovado como apresentado, em tela; 3) 

Centro de Custo 01.06.004 – CAU nas Universidades – Aprovado de acordo com os 

ajustes propostos na programação anual das atividades (Cronograma atividades 

CEF/SP); 4) Centro de Custo 01.06.005 – Aprovado de acordo com ajustes propostos 

– Edital de fomento geral do CAU/SP (edital único). No final da reunião foi aprovada: 

as diretrizes em documentos anexos a Deliberação e a realização da 4ª. Reunião 

Extraordinária, dia 23/09, das 14h00 às 16h00 para finalização da proposta. 

Deliberação CEF CAU/SP nº 082/2021 

 

EXTRA PAUTA 

 

02 Indicação para 1º Concurso de TCC do CAU/ES  

Fonte CEF – Comissão de Ensino e Formação CAU/SP 

Relator Coordenadora Conselheira Ana Lúcia Cerávolo 

Encaminhamento   

A Cons. Cássia Regina Carvalho de Magaldi se candidata para representar o 

CAU/SP e compor a Comissão Julgadora do 1º Concurso de TCC do CAU/ES.  

Peço para que os demais conselheiros manifestem caso tenham interesse em 

participar. Não havendo outros inscritos a Cons. Cássia Regina de Carvalho 

Magaldi é indicada para representar o CAU/SP.  

Deliberação CEF CAU/SP nº 081/2021 

  

 

 

Arq. Urb. Maria Flávia Marques 

Supervisora de Pós-Graduação e 

Acordos Internacionais de Ensino do CAU/SP 
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